

Consejero Infante llama a organizar uso comunitario del agua Lago Verde

En el marco de la inauguración de la Semana de Lago Verde por el 89º aniversario de la comuna, el consejero regional por la Provincia de Coyhaique, Benjamín Infante, destacó los avances recientes en materia hidráulica en el territorio, la obtención de once permisos de aprovechamiento de aguas e hizo un llamado a avanzar hacia una gestión comunitaria y estratégica del recurso.

Durante su intervención, el consejero subrayó que estos nuevos derechos representan una oportunidad concreta para el desarrollo local, siempre que se aborden desde una lógica colectiva. “El desafío que tenemos no es solo acceder al agua, sino gobernarla: decidir de manera comunitaria cómo se usa, para qué se usa y con qué impacto en el desarrollo productivo, energético y social de la comuna”, señaló.

En esa línea, Infante instó a promover la conformación de una Comunidad de Aguas en Lago Verde, figura que permitiría organizar el uso del recurso, reducir asimetrías de poder en su propiedad y elaborar proyectos asociativos con mayor viabilidad técnica y financiera. Actualmente, en toda la región de Aysén solo existe una Comunidad de Aguas formalmente constituida, ubicada en Chile Chico, lo que evidencia el rezago regional en la gobernanza sobre el recurso.

El consejero advirtió además que Lago Verde presenta indicios de escasez hídrica, lo que vuelve urgente avanzar en planificación y uso eficiente del agua, especialmente en un contexto de cambio climático.

Asimismo, destacó el potencial energético del territorio, señalando que estudios técnicos identifican en la comuna la factibilidad de una microcentral hidroeléctrica de pasada con una potencia estimada

de 122 kW, iniciativa que permitiría aportar energía limpia y local al sistema, reduciendo la dependencia del diésel y mejorando la eficiencia de los sistemas medianos de generación eléctrica. Por ello, instó a la formación de más estructuras de gobernanza en torno al agua en Aysén como las Mesas de Gestión del Recurso Hídrico a nivel comunal y una Comisión de Riego a nivel Regional.

Infante vinculó este desafío con el Plan Campo Vivo, iniciativa regional que contempla recursos significativos para fortalecer el mundo rural, señalando que hoy existen programas de riego de la Comisión Nacional de Riego (CNR) que ya se encuentran técnicamente listos para ser financiados por el Gobierno Regional. Entre ellos se cuentan proyectos de riego de subsistencia indígena, riego intrapredial tecnificado y riego extrapredial, con beneficiarios identificados y obras que pueden ser licitadas y ejecutadas en el corto plazo.

“Si logramos articular derechos de agua, organización comunitaria y estos programas de inversión ya disponibles, Campo Vivo puede transformarse en una herramienta real para el desarrollo de comunas como Lago Verde. Gobernar el agua es unir producción, energía y comunidad en un mismo proyecto territorial”, concluyó el consejero regional.

